

DIARIO DE

MALLORCA

del sábado

17

de Julio 1813



S. Alexo Confesor.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronómicas

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol à las
7 de la m.	17 g. y $\frac{1}{2}$	28 p. 1 l.	Q. n. n.	4 y 45 minutos
12 del dia.	18 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 2 l. $\frac{1}{2}$	Q. n. n.	y se pone à las
5 de la tar.	18 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 1 l.	S. n. n.	7 y 15 minutos.

Londres 11 de abril.

Descubrimiento del cuerpo del rey Carlos I el diran-
 terior al sepulcro el cadáver de S. A. R. la duquesa de
 Bawonwik en la nueva boveda de la capilla de S. Jor-
 ge en Windsor. Los trabajadores descubrieron dos sepulcros
 antiguos, uno de plomo, el otro de piedra, y hallandose
 á la sazón el jueves en la tarde S. A. R. el principe
 regente en Windsor se le consultó inmediatamente tomando
 su real venia sobre el modo con que se habian de explo-
 rar estos fragmentos reales, lo cual dispuso se verificase
 en el acto á su presencia. El Sr. Enrique Halford intro-
 dujo á S. A. R. en la boveda primera, y desolidada la
 caxa de plomo apareció un cuerpo cubierto con un paño
 muy curioso; y limpiando cuidadosamente la cabeza y cara
 pareció claramente la fisonomía del desgraciado martir Car-
 les 1.º, hallándose sus facciones tan perfectas como en
 vida. El Sr. Enrique Halford intentando entonces levantar
 el cuerpo de la caxa cayó la cabeza de los ombros, des-

cubriendo la irregular division hecha por la cuchilla; la que habia estado unida posteriormente al cuerpo por medio de una masilla. Lo que aumentó extraordinariamente el interés y admiracion de este espectáculo, fué que al separarse la cabeza del cuerpo se derramó sobre la mano de dicho Sr. Enrique Halford una corta porcion de sangre fresca que sobrevoló al percibir el ayre. En la caja de piedra que abrió en seguida se encontraron unos fragmentos de cadaver que consistian en el esqueleto y principales miembros que conservaban en un perfecto estado y resultaban ser segun la inscripcion que tenia dicho ataud los restos de Enrique VIII.

Manresa 4 de julio.

Segun avisos de lo interior de Francia, se empezaron las hostilidades entre los exércitos ruso y franceses á los dos dias de firmado el armisticio. Se asegura asimismo que á consecuencia del refuerzo que recibieron los rusos dieron una batalla tan sangrienta, que confiesan los franceses haber perdido 20000 hombres con siete generales, aunque lo palian con que los rusos han perdido cinco veces mas gente, y que de resultas Bonaparte ha regresado á París. Si esto es verdad, el grande imperio vacila. Sin embargo que estas noticias se apoyan en datos fundados, con todo esperamos que lo sean mas para anunciarlas como positivas.

Ciudad-Rodrigo 27 mayo.

El Sr. marques de Almarza y el Sr. Guillen han conseguido del Sr. ... se nombre al Sr. Cantero para gefe político de esta provincia, y le lleven en triunfo delante del exército. (*He aqui una noticia que tiene visos de chismografía. No creemos que la actual Regencia se dexe llevar de lamera recomendacion de uno para destinar á otro en empleo de tanta trascendencia.*)

Madrid 31 de mayo. El 28 nos vimos libres de vándalos; por consiguiente anegados en gozo y alegria: llega el 30, dia de S. Fernando, y entónces fué quando Madrid presentó el espectáculo mas asombroso de júbilo, y algazara

hasta la locura. El recobro de nuestra libertad y el recuerdo tan intenso de nuestro adorado monarca colmó nuestros corazones de todo aquel gozo, de que son capaces españoles leales, y españoles que saben a fuerza de penalidades lo que es verse libres del yugo de los vándalos. Las gentes, baylando y cantando por las calles, mostraban en sus serenos y alegres semblantes toda su satisfacción, y en la noche hubo una iluminación tan general que el mas infeliz se esmeró en colocar á su puerta su miserable candil para festejar á su idolatrado Fernando.

Ciudad-Rodrigo 31 id. = El 29 salió de Salamanca el Lord para su cuartel general de Almeida de Sayago, y le seguirá el general Castaños.

Cádiz 7. Escriben de Madrid (dudando) que los enemigos que se retiraban por Guadarrama, se volvieron, y lo verificaron por Somosierra.

CATALUÑA

El Excmo. Sr. General en Gefe de este primer exercito y principado, con fecha de 11 del corriente me dice lo que sigue.

«Las valientes tropas de mi ejército han batido completamente á los franceses que á todo empeño querian entrar en Vich, y esta accion reñida que duro todo el 8 y 9; les ha costado 1200 hombres.

Se anuncia al público para su satisfacción. Villanueva 13 de Julio de 1813. = Timoteo Roch.

Veracruz 12 de marzo.

El valiente criollo Iturbide sorprendió en Irapundaro los rebeldes, mandados por un americano de los Estados-unidos, derrotándolos completamente sin querer dar cuartel á ninguno. = Tambien hemos recibido la agradable noticia de haber cerrado *Elizondo* á 700 franceses y criollos, que de los Estados-unidos venian para reforzar á los rebeldes, y habian desembarcado en la bahía de San Bernardo. Parece que les fué negado cuartel, que *Elizondo* se habia reforzado con 500 vecinos armados para poner aquel punto á cubierto de toda tentativa.

El recomendable brigadier *Emparan* ha salido para España, después de haber padecido bastante de las heridas que su valor é intrepidez le causaron en la batalla de Calderon. No dexarán de alegrarse de su ausencia los rebeldes. (*Cart. part.*)

Noticias del País.

Hoy á las 6 de la tarde saldrá correspondencia para Valencia; dia 19 para Iviza y Areñs; y dia 20 y 22 para Mahon.

Se alquilan unas casas en el molinar: dará razon Magdalena Pieras que vive junto á la *Mare de Deu de la mamella.*

Antonio Ramis que vive frente de S. Nicolas inmediato á un reloxero informará de unas casas grandes que están para alquilar.

En la calle del Dr. Pelegri vive un zapatero que informará de un segundo piso que igualmente se alquila.

Quien quiera comprar algunos barriles de harina americana de 1.^a suerte puede acudir á la calle de S. Miguel, frente del Olivar núm. 33, le darán con la posible equidad.

Se suplica D. á Antonio Boiti comerciante, se sirva pasar á casa de D. Martin Mayol situado en la calle de los apuntadores, quien tiene un asunto interesante que comucarle.

Está para alquilar un almacén en la calle de los apuntadores, en donde pueden custodiarse dos mil quarters de trigo. Para tratar de ajuste se conferirán con su dueño que vive en la misma calle.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

Sus procedencias son de las costas de Cataluña y uno de la Isla de Mahon, sus patrones Pedro Antonio Cirerol, Mateo Coll, Mariano Ricomá, Felix Molina, Antonio Ferrá, Joaquin Rosell, José Miró, Ramon Fontanals, José Serrán, Antonio Misas, Manuel Iglesias, Pablo Garriga, y Zenon Segarra; y traen maderas, trigo, arroz, corcho, vino, terralla, y dos balijas en 2 dias, y una de Mahon

EN LA IMPERNTA DE VILLALONGA.